



Pressemitteilung

Germanisten im transkontinentalen Dialog

Universität Freiburg beschließt neue Partnerschaft mit der
Shanghai International Studies University

Der Präsident der Shanghai International Studies University (SISU) Prof. Dr. **Cao Deming** hat im Beisein einer Delegation der Albert-Ludwigs-Universität ein „Memorandum of Understanding“ zwischen den germanistischen Instituten beider Hochschulen unterzeichnet. „Eine Partnerschaft mit einer renommierten Universität in China wird die Internationalisierung unseres Fachs in wünschenswerter Weise weiter intensivieren“, sagt Prof. Dr. **Achim Aurnhammer**, Inhaber des Lehrstuhls für Neuere Deutsche Literatur am Deutschen Seminar der Universität Freiburg. Die Kooperation basiert auf einer Germanistischen Institutspartnerschaft, die seit diesem Jahr vom Deutschen Akademischen Austauschdienst (DAAD) gefördert wird. Ziel ist es, den wissenschaftlichen Nachwuchs in der Germanistik ab der Masterebene sowie den fachlichen Austausch auf der Ebene der Hochschullehrenden zu fördern.

In den kommenden Jahren werden jährlich ein bis zwei Masterstudierende aus Shanghai für ein Semester nach Freiburg kommen. Außerdem besteht die Möglichkeit für eine Doktorandin oder einen Doktoranden aus der Literaturwissenschaft, einen Monat lang an der Albert-Ludwigs-Universität zu forschen. Im Gegenzug können Freiburger Masterstudierende ein vierwöchiges Praktikum im Bereich „Deutsch als Fremdsprache“ an der SISU absolvieren. Die Studierenden werden von einer Lektorin des DAAD in die Unterrichtsgestaltung für Deutschlernende auf Hochschulniveau angeleitet und können eigene Lehrversuche unternehmen.

Albert-Ludwigs-Universität
Freiburg

Rektorat

Stabsstelle Öffentlichkeitsarbeit
und Beziehungsmanagement

Abt. Presse- und
Öffentlichkeitsarbeit

Fahnenbergplatz
79085 Freiburg

Tel. 0761 / 203 - 4302
Fax 0761 / 203 - 4278

info@pr.uni-freiburg.de
www.pr.uni-freiburg.de

Ansprechpartner:
Rudolf-Werner Dreier (Leiter)
Nicolas Scherger
Mathilde Bessert-Nettelbeck
Rimma Gerenstein
Melanie Hübner
Katrin Albaum

Freiburg, 20.06.2013

■ Auf der Ebene der Hochschullehrenden wird regelmäßig ein Team Freiburger Dozierender aus der Germanistik ein Blockseminar zu einem literaturwissenschaftlichen oder linguistischen Thema an der SISU halten. Jährlich werden zudem zwei Hochschullehrende aus Shanghai in Freiburg erwartet, um sich mit ihren Kolleginnen und Kollegen über lehr- und forschungsbezogene Themen auszutauschen.

Die SISU wurde 1949 gegründet und hat aktuell etwa 50 Institute und Forschungszentren mit Schwerpunkten in der Sprach-, Literatur- und Sozialwissenschaft. Neben Peking ist sie die einzige Universität in China, die in der germanistischen Literaturwissenschaft Promotionsrecht hat. Die SISU erzielt in nationalen Rankings regelmäßig Spitzenpositionen, so auch jüngst wieder im Bereich Fremdsprachen und Literatur, in dem sie nach der Peking University auf Platz zwei liegt.

Kontakt:

Dr. Harald Baßler

Deutsches Seminar

Albert-Ludwigs-Universität Freiburg

Tel.: 0761/203-3225

E-Mail: harald.bassler@germanistik.uni-freiburg.de